

La beca del Govern solo cubre el 4% de los alumnos de máster - El periòdic - 24/06/2017



►► Estudiantes preparando exámenes en la biblioteca de Letras de la UAB.

EL COSTE DE LA ENSEÑANZA UNIVERSITARIA

La beca del Govern solo cubre al 4% de los alumnos de máster

◉ Los estudiantes critican que la medida se restrinja solo a los títulos habilitantes

MARÍA JESÚS IBÁÑEZ
BARCELONA

La reducción de las tasas universitarias para los alumnos con ingresos más bajos, aprobada el jueves por el Consell Interuniversitari de Catalunya (CIC), «no es suficiente», ha denunciado Oriol Rivera, coordinador

◉ Exigen celeridad a Universitats, que no suele abonar la ayuda hasta el mes de mayo

del Ceucat, el organismo que agrupa a los consejos de estudiantes de las universidades públicas catalanas. Tampoco es suficiente, considera Rivera, la creación de un sistema de becas de equidad para los másteres, porque al tener solamente en cuenta los títulos habilitantes, aquellos que son obligatorios para poder ejer-

cer una profesión, «solo se beneficiarían de los descuentos el 20% de las titulaciones que se ofrecen en Catalunya», señala.

Los representantes de los estudiantes universitarios han calculado que «no más del 4% de los alumnos de máster podrán acogerse» a las nuevas ayudas de la Generalitat, un impacto que califican de mínimo, muy por debajo del que tienen las becas equidad sobre los grados. «Considerando que el número de becarios del Ministerio de Educación en los másteres es de alrededor del 12% [porque para beneficiarse de las

subvenciones ministeriales es necesario tener una nota media de 7], estamos convencidos de que el sistema creado por la Generalitat podría haber tenido un gran alcance entre los alumnos de máster», ha indicado el Ceucat en un comunicado.

El problema agrega, es que como no son unas becas generalizadas, sino que se restringen solo a los másteres habilitantes, comportará que una parte ínfima de los estudiantes totales de máster obtendrán una reducción de precios. El coste de implantar las becas equidad en los másteres será de unos 600.000 euros, estima el Ceucat.

«Hemos solicitado, en primer lugar, que las becas equidad se hagan extensibles a todos los másteres con los mismos descuentos que el grado», insisten los estudiantes. En su defecto, la segunda alternativa propuesta por los alumnos es que la ayuda se aplique a todos los másteres, aunque sea con la reducción de entre el 5% y el 25%, inferior a los grados. La tercera opción sería, dicen, «que sean becas solo para los másteres habilitantes con los mismos descuentos que los grados», que aplican rebajas de hasta el 50%.

La Generalitat, de todas maneras, ya dijo el jueves que «el año que viene seguirá implementando la rebaja», declaró el *conseller* de Empresa i Coneixement, Jordi Baiget, que recordó, con todo, que «los consejos sociales de las universidades saben que ya pueden, si lo desean, aplicar reducciones de hasta el 30% en el precio de sus másteres».

En el caso de las reducción del 30% de tasas universitarias para los alumnos con rentas más bajas, el coordinador del Ceucat lamenta que estos estudiantes «deberán adelantar íntegramente el importe de la matrícula hasta el mes de mayo, que será cuando se les reintegre el dinero según el tramo de ingresos en el que se encuentren», ha advertido el coordinador del Ceucat.

De los datos facilitados por la Agència de Gestió d'Ajuts Universitaris i de Recerca (Agaur) y del Ministerio de Educación, «se extrae que los tramos de ingresos familiares más bajos previstos en las becas equidad, el 1 y el 2, cubren aproximadamente al 5% del alumnado, mientras que los tramos del 3 al 5 cubren alrededor del 1% de los estudiantes de grado», informa el consejo de estudiantes.

LOS INGRESOS // Las becas del ministerio, prosigue, suponen en torno al 24%. «Creemos firmemente que esto no se ajusta a la realidad socioeconómica de Catalunya, ya que implica que un 70% de las familias de universitarios son consideradas de altos ingresos», objetan los estudiantes.

El Ceucat, que aboga porque la rebaja del 30% practicada por la Generalitat solo a los alumnos más vulnerables se aplique de forma universal para todos los estudiantes y reclama una revisión de los umbrales de renta que tiene fijados Universitats. ≡